



J. P. Bachem * Verlagsbuchhandlung * Köln a. Rh.

Ⓩ In meinem Verlage werden erscheinen:

Publikationen der Görres-Gesellschaft, Sektion für Rechts- und Sozialwissenschaft.

1. Heft: **Die Bischofswahl bei Gratian.** Von Prof. Dr. J. Sägmüller, Tübingen.
Geheftet M 1.20 ord., M —.90 netto.

Diese Schrift behandelt die Streitfrage über die Dauer des Wormser Konkordates vom Jahre 1122. Sie ist besonders interessant für Geistliche und Historiker.

3. Heft: **Die Klostersvogtei im rechtsrheinischen Teile der Diözese Konstanz bis zur Mitte des 13. Jahrhunderts.** Durch die juristische Fakultät der Universität Tübingen gekrönte Preisschrift. Von Alfons Hellmann.

Geheftet etwa M 2.— ord., M 1.50 netto.

Eine interessante Studie über die Entwicklung der Klostersvogteien und deren Bedeutung für die Entwicklung der Reichs- und Territorialverfassung. Hauptsächlich von Interesse für Historiker und Bibliotheken.

*

Vereinschriften der Görres-Gesellschaft.

1907. III. Heft: **Fünf Vorträge von der Paderborner Generalversammlung.**

Inhalt: **Das Grab des hl. Petrus im Lichte der geschichtlichen Nachrichten.** Von Prälat Dr. Jos. Wilpert in Rom. — **Die Entwicklung der modernen Zellenlehre.** Von P. E. Wasmann, S. J. — **Kulturhistorische Bedeutung der Babylonischen Astronomie.** Von F. E. Rugler, S. J. — **Zur Geschichte der Reform unter Julius III.** Von Dr. Vinzenz Schweizer. — **Symbolismus und Allegorie.** Von Professor Dr. Adolf Dyroff.

Geheftet M 1.50 ord., M 1.15 netto.

Abfag für dieses Heft finden Sie vorwiegend bei der Geistlichkeit, aber auch bei gebildeten Laien jeden Standes, die ich auf die Namen Prälat Wilpert und P. Wasmann besonders aufmerksam zu machen bitte.

*

Das zweite Gesicht (Die „Vorgeschichten“) nach Wirklichkeit und Wesen.

Von Professor Dr. Friedr. Zurbonsen.

Geheftet M 1.80 ord., M 1.35 netto.

Diese interessante Schrift bildet eine Ergänzung bzw. ein Seitenstück zu des Verfassers bereits in zweiter Auflage vorliegender Schrift „Die Völkerschlacht der Zukunft am Birkenbaum“. Wie dieses, so wird auch das neue Buch guten Abfag finden, denn das Interesse für das behandelte Thema ist sehr groß und verbreitet.

*

Die Katholiken im Kultur- und Wirtschaftsleben der Gegenwart.

Von Dr. oec. publ. Hans Rost. Mit einer Einführung von Kanonikus Professor Dr. Alb. Meyenberg, Luzern.

Geheftet etwa M 2.— ord., M 1.40 netto.

Unter dem Einfluß **geschichtlicher, geographischer und politischer** Verhältnisse sind die deutschen Katholiken vielfach in ihrer Anteilnahme an dem gegenwärtigen Aufschwung der Gesamtkultur zurückgehalten worden. Die Absicht des Verfassers vorliegender Schrift geht nun dahin, die Ursachen dieser Erscheinung genauer darzulegen und **Abwehrmaßregeln** vorzuschlagen. Er kommt zu dem Ergebnis, daß die Wurzel dieser Zurückgebliebenheit die aus **historischen, geographischen und beruflichen** Gründen sich erklärende größere Armut der deutschen Katholiken ist. **Nicht die katholische Religion** ist in irgend einer Weise der Hemmschuh. Nur an den deutschen Katholiken ist es gelegen, die herrlichen und starken Kräfte ihres Glaubens auf allen Gebieten des persönlichen und des öffentlichen Lebens ersprießlich zu entfalten.

Diese kurze Inhaltsangabe zeigt, daß die Schrift **großer Verbreitung fähig** ist. Prof. Meyenberg hat mit besonderer Wärme die einleitenden Seiten geschrieben — eine glänzende Begründung des labora neben dem ora.

Bitte zu verlangen.

Köln, 3. Februar 1908.

J. P. Bachem, Verlagsbuchhandlung.